



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Perspectives de l'installation d'une brigade de gendarmerie à Vias

Question écrite n° 10092

Texte de la question

M. Aurélien Lopez-Liguori attire l'attention de M. le ministre d'État, ministre de l'intérieur, sur l'état d'avancement du projet de création d'une brigade territoriale fixe de gendarmerie à Vias (Hérault). Le 2 octobre 2023, lors d'un déplacement dans le Lot-et-Garonne, le Président de la République annonçait officiellement l'implantation d'une brigade fixe de gendarmerie à Vias, composée de 12 à 15 militaires. Cette décision, fruit d'un long travail de la commune et validée par les autorités compétentes, visait à répondre aux besoins sécuritaires croissants du territoire. Deux ans après cette annonce, aucune avancée concrète n'a été portée à la connaissance des élus locaux ni de la population. Or la commune de Vias connaît une forte spécificité démographique : environ 6 000 habitants à l'année, mais plus de 70 000 personnes en période estivale, du fait de son attractivité touristique. Cette affluence saisonnière entraîne des besoins sécuritaires considérables, qui pèsent fortement sur les brigades voisines et allongent les délais d'intervention. Plus largement, cette attente illustre les difficultés rencontrées par le plan national de création de 239 brigades de gendarmerie d'ici 2027. En effet, l'ouverture des nouvelles brigades reste conditionnée aux créations d'effectifs, elles-mêmes soumises à des arbitrages budgétaires incertains. Si l'objectif affiché est de créer 57 brigades en 2025, il apparaît qu'aucune hausse des effectifs n'a été prévue pour 2025. La création d'une brigade fixe à Vias constituerait non seulement une réponse indispensable aux enjeux de sécurité publique, mais également un facteur de dynamisme local par l'installation durable de familles de gendarmes dans la commune. Aussi, il lui demande de bien vouloir préciser le calendrier effectif de réalisation de ce projet, les effectifs prévus, les choix d'implantation retenus et les perspectives d'ouverture de la brigade de Vias, dont la concrétisation est attendue avec impatience par les élus et la population.

Données clés

Auteur : [M. Aurélien Lopez-Liguori](#)

Circonscription : Hérault (7^e circonscription) - Rassemblement National

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 10092

Rubrique : Gendarmerie

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : [Intérieur](#)

Date(s) clée(s)

Question publiée au JO le : [7 octobre 2025](#), page 8395